



Genève

Le Courrier
1211 Genève 8
022/ 809 55 66
www.lecourrier.ch

Genre de média: Médias imprimés
Type de média: Presse journ./hebd.
Tirage: 7'510
Parution: 6x/semaine

N° de thème: 844.003
N° d'abonnement: 844003
Page: 18
Surface: 12'457 mm²

VOYAGE • «LE CHAMEAU VÉLOCE DESCEND LE NIL» DE LAURENT MOUTINOT A vélo au Soudan, loin des clichés

Après la route de la Soie, en Asie centrale, la route des Esclaves en Afrique de l'Ouest, Laurent Moutinot raconte le Soudan. Son dernier livre, *Le Chameau véloce descend le Nil*, est dédié à ses pérégrinations cyclistes – mais pas seulement – dans ce vaste Etat africain d'1,8 million de kilomètres carrés, voisin de l'Egypte et de l'Ethiopie. Une grande partie du récit de l'ancien conseiller d'Etat genevois se centre sur la vallée du Nil, entre la deuxième et la sixième cataractes, autrement dit la Nubie, contrée des «pharaons noirs» déjà connue du public romand grâce aux fouilles archéologiques menées par le Genevois Charles Bonnet. La sortie de l'ouvrage s'insère d'ailleurs dans une actualité culturelle: le Laténium, à Hauterive (NE), abrite une exposition consacrée à la longue histoire de la Nubie et notamment aux campagnes archéologiques de Charles Bonnet (à voir jusqu'au 17 mai 2015). Quant à Laurent Moutinot et à ses compagnons de voyage à vélo, ils visitent notamment le site nubien de Kerma, au cœur des investigations de Bonnet.



De Kerma aux pyramides tronquées de Méroé (au XIX^e siècle, un explorateur croyait que leur sommet recelait un trésor et s'est appliqué à les faire sauter, en vain...), de Napata à la ville de Kassala, sur la route de l'Erythrée et de l'Ethiopie (jadis l'Abyssinie mystérieuse), à vélo autant qu'en camion voire en avion, ce voyage fait l'objet d'une narration très vivante. Maints personnages pittoresques, drôles, retors ou chaleureux jalonnent cette traversée du «Pays des Noirs» (telle est la signification du nom «Soudan»). On est loin des clichés, du discours des dépêches et des événements politiques. Anecdote insolite, les voyageurs subissent dans ce pays tropical une... vague de froid, aussi cinglante qu'imprévisible. Mais ni le froid ni le vent du désert n'entameront le moral de l'expédition, d'autant qu'à diverses reprises, les Soudanais se montreront amicaux et secourables à ce petit groupe d'Européens venus sillonner leur pays. MOP

LAURENT MOUTINOT, *LE CHAMEAU VÉLOCE DESCEND LE NIL*, ÉD. SLATKINE, 2014, 103 PP.